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华策上市造就暴富编剧

邹静之、刘恒
成千万富翁

继“电影第一股”华谊兄弟上
市后，“电视剧第一股”华策影视
前日于深交所创业板正式挂牌上
市，发行价68元，收盘价107.8元，
分别持有该公司 21.1824 万股的
著名编剧邹静之和刘恒，在一天
之内迈入了千万富翁的行列。昨
日，邹静之在接受记者采访时对
自己有千万身家感到非常高兴，
但他表示，自己仍然只是一个编
剧，现在仍在写剧本。编剧王海
鸰坦言很羡慕刘恒和邹静之，但
一向抱怨编剧待遇低的编剧石康
则认为，邹静之和刘恒身家上千
万，对提高编剧地位并没什么用，

“农民中也有暴发户，但大部分还
是很穷”。

华策影视曾引进发行过不少
港台电视剧，还投资或参与投资
过电视剧《中国往事》、《倾城之
恋》等。 刘咏戈

地产大亨、万科董事长王石不仅爱登山，近日似乎还对影视圈
产生了浓厚兴趣。继被某周刊爆出“正与商界朋友低调筹划共同投
资娱乐文化产业”之后，王石又冲刺荧屏，主持一档号称“深圳版《名
人面对面》”的环保类访谈节目——《愿望 2049——王石和他的朋
友》。

在节目中，这位地产大亨将对话李连杰、杨澜、易中天、周迅等
明星名人。对于这次“主持秀”，王石很谦虚地表示，“说话结巴，脸
皮撑着，实在不大合适当主持人。”不过同时他又自信满满，“玩票这
个词用在我身上不合适，又不是唱京剧的。主持这档节目，我是认
真的！” 章琰

昨天上午9时半，“2010海峡诗会——痖弦‘文学之旅’学术交流活
动”在河南文学院举行，南阳籍台湾著名诗人痖弦回忆了自己与内地文
学前辈和同行的交往故事，也谈了豫籍诗人在台湾的状态，并与家乡诗
人们进行了互动交流。

昨晚7时，痖弦诗歌朗诵会在郑大新校区大学生活动中心举行。
晚报记者 尚新娇

用河南话和诗人们交流
“我的河南话还停留在

1949年”
近 80岁高龄的痖弦笑容可掬，风

采依然，身上看不出一点暮色的影
子。有女诗人开玩笑说，很喜欢这个
老头。

昨日上午，痖弦首先参观了河南
文学史展览馆，并在“痖弦诗人照片与
介绍”版块前留影。之后，痖弦先生用
河南话与诗人们座谈。

痖弦幽默地说；“我是 1949 年离
开河南的，我的河南话还停留在 1949
年，河南话后来有所改变，但我的河南
话止于 1949 年，没有变化，可以说是
河南话的活化石，可能还具有学术研
究价值。”

痖弦很关注河南文坛，一直在画
一个河南的诗人地图。在河南地图
上，从古代开始，出一个诗人就画一个
红点。他说，今天看到这么多的诗人，
可以说河南文学的星空非常灿烂。

痖弦还说，河南人口多，文学人口
当然多。河南的许多事业都在发展，
文学也要加强。

河南文学旧事
小时候把姚雪垠读作姚雪“恨”

在座谈会上，痖弦谈到了河南作家的一些旧事。
“我小时候把姚雪垠读作姚雪‘恨’（谐音）。后来我爹纠正了我。姚雪垠的

小说写得很人性，写农民如何变成土匪，变成土匪的人还会对着一块田地说，这
是好地啊，一脚能踩出油。这是很深刻的人性描写。”

姚雪垠为什么能写出《李自成》，痖弦认为有一个重要原因，“姚雪垠幼时，豫
西一直有土匪，从未平静过。他本人也被土匪抓去过。他有这样的经历。”

豫籍台湾诗人
周梦蝶的诗干净纯洁，自己过着苦行僧的生活

1921年生于河南淅川的周梦蝶在台湾诗坛是一位很有影响的现代派诗人，
痖弦在座谈会上也谈了周梦蝶：“因受佛教影响，他的诗歌具有浓厚的宗教情
怀。他是热爱生活的人，与一些女性有过交往，但他的情感比柏拉图还柏拉图，
对女性只是热烈向往，他的诗干净纯洁，把世俗与禅味很好地结合在一起，自
己过着一个苦行僧的生活。”

自己
故乡的肯定是最真的肯定，是最重要的肯定

痖弦后来担任台湾《联合报》副刊主编。他说：“我不会电脑，每天几乎要手
书二十封信给作者。”他对作者的信几乎是有信必复，曾以通信形式对席慕容等
诗人的诗作点评多年。

关于自己，痖弦总结道：“我已经快80岁。我是一个失败的诗人，成功的编
辑。”他还说，故乡的肯定是最真的肯定，是最重要的肯定。

当上环保类访谈节目主持人

地产大亨王石“说话结巴”

我虽浪子
也该找找我的家
南阳籍台湾诗人痖弦与河南诗人座谈
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痖弦（资料图片）


